



柏の芽

令和3年7月1日

7月号

練馬区立中村中学校

校長 大石 光宏

◆自律性を伸ばす ◆実践力を身に付ける ◆連帯感を深める

中村中学校 の 未来予想図

校長 大石 光宏

『新型コロナウイルス感染症』の影響で・・・」

このような書き出しや言葉が現れますと、「またか」と食傷ぎみとなってしまいます。コロナ禍の状況になって1年半、ワクチン接種も始まり、半年後には、景気が回復してくるような予測も出始めています。今後の変異株の広がりも心配されます。コロナがいつ頃収まり、収まったあとの状況がどのようになっていくのか。まだまだ、予測はつきません。これからどのような社会が、眼前に現れてくるのか、学校だよりの紙面としては、不謹慎かも知れませんが、希望的観測を含めて中村中学校の近未来の姿を想像してみます。

○近未来予測1（来年度ぐらいから）

ワクチン接種が進み、来年度は多くの学校行事ができるようになるのではないかと思います。ただし、様々な取り組み方法は工夫が必要となっていきます。具体的には、行事の本質的な目的が意識され、内容の精選が行われいかも知れません。例えば、先日実施しました本校運動会のように、午前中で終了できるようなプログラムです。コロナ以外の要因として気温上昇という地球温暖化の影響があります。その観点からは、生徒の健康面を考慮する必要があり、時間の短縮が必要となります。（生徒座席用に学校テントの貸し借りについて小学校の校長先生とお話したことがあります）

○近未来予測2（3年後ぐらいから）

バーチャルリアリティの世界が充実し、多くの体験がよりリアルにできるようになるかも知れません。例えば、職場体験は、キャリア教育において大変重要な経験です。しかし、今の方法では、複数日で1業種を体験することしかできません。バーチャルリアリティでの体験では、見るだけでなく実習も伴い、より多くの職場を体験できる可能性があります。ただ、見学・体験のみでは成り立ちにくい、生徒同士での行程全体の実体験・経験が重要な修学旅行等は、あまり適さないと思います。

○近未来予測3（10年後ぐらいから）

おそらく10年後は、今年度始まった学習指導要領が改訂され新たに実施される時期となっていきます。学習指導要領とは、ご存じのように10年毎に改訂される各教科指導の規準となるものです。現時点で生徒へのタブレット配布がほぼ完了しました。デジタル教科書が紙と併用されて利用が進んでいきます。現在、内容を知識として習得するには、紙媒体がよいと言われています。私もそう思います。

今後、教師の補助（または替わり）としてAIが登場し、教科指導を行っていくことも考えられます。現在、生徒タブレットから学習アプリに取り組めるようにして、生徒の自習補助としてタブレット活用を始めている学校もあります。すると日本の学校（特に中学校・高等学校）での役割が転換されていく可能性があります。中学校・高等学校では、教科指導はAIが主に担い、教員は主に「特別の教科 道徳」や美術・音楽・保体・技術家庭等の実技教科指導と、特別活動といわれる人間関係を学ぶ場を担当するようになっていくかも知れません。

以上のことは、あくまで予測です。ただ、5年かけて配布予定のタブレットが半年間で全生徒にわたりました。一昨年教室配置されたICT活用の授業もスタンダードな形となり、学びの姿も変化していることは確かです。日々の学びの中に、自分の興味関心につながる場面も大いにあります。

21日からの夏季休業中は、生徒たちにとって今の変化の激しい中に存在する自分を客観視し、自分の将来像をじっくり考えイメージするよい機会です。3年生には特に大事にしてほしいと思います。開催予定のオリンピック・パラリンピックでは、人間の力のすばらしさを感じる場です。その力を自分にも置き換え、将来の自分と向き合う大事な時間とするように伝えていきます。

※1学期通知表の所見は、大まかな様子についてお伝えします。詳細は、夏季休業中の三者面談でご確認ください。

6月の全校朝礼



生徒会役員主催で、校長先生と生徒会役員で「オリンピック・パラリンピックの開催について」パネルディスカッションを行いました。開催に賛成か反対かを議論しました。立派に自分の意見を述べていました。さすが中学生です。

6月のSDGs月間のテーマは「健康と平和」とし学習しました。



2年生は、総合的な学習の時間で計3回、SDGsの発表を行いました。視聴覚室で各班の代表者が発表し、生徒たちは各々教室でmeet視聴しました。ホームページに掲載していますのでご覧ください。

部活動での生徒たちの活躍

陸上競技部：第72回中学校地域別陸上競技大会西部地区

低学年リレー：4×100m 第5位(竹内さん 長澤さん 佐伯さん 沖原さん)50秒50

西部共通 800m 第5位 2年沖原さん2分11秒46

砲丸投げ 第2位小山さん 10m52 (全員、東京都中学校総合体育大会通信大会へ出場)

野球部：夏季総合体育大会 ベスト8

女子ソフトテニス部：団体 練馬区選手権大会 準優勝 都大会出場

個人 佐々木さん・橋本さんペア 練馬区選手権大会第3位

バドミントン部：男子ダブルス 練馬区2位 男子団体 練馬区5位、ブロック6位

都大会ベスト32

女子バレーボール部：第3ブロック総合体育大会2日目進出

コロナ禍で練習や試合が出来なかったり、活動を縮小制限されての中でよく頑張りました！

今後の主な予定

7月1日(木)部長会 2日(金)練馬区教育委員会訪問 4日(日)都議会選挙

5日(月)全校朝礼 安全指導 7日(水)一斉委員会

10日(土)道徳授業地区公開講座 修学旅行保護者会(3年) 保護者会(2年) 12日(月)避難訓練

14日(水)職員会議 15日(木)研究日 19日(月)奉仕活動 20日(火)1学期終業式

21日(水)夏季休業日(始) 三者面談 学習教室期間(始)～30日(金)まで

22日(木)海の日 23日(金)スポーツの日

28日(水)オリンピック・パラリンピック観戦(3年生) 女子ラグビー 味の素スタジアム

30日(金)オリンピック・パラリンピック観戦(1年生) 女子ラグビー 味の素スタジアム

31日(土)オリンピック・パラリンピック観戦(2年生) 女子ラグビー 味の素スタジアム

8月8日(日)山の日 9日(月)振替休日 10日(火)学校閉庁日 ～13日(金)まで

※機械警備 電話は自動応答となるため、校内には入れません

24日(火)学校保健委員会 30日(月)上級学校説明会

9月1日(水)2学期始業式 安全指導 2日(木)英語4技能検定

3日(金) オリンピック・パラリンピック観戦(F組) パラ卓球 東京体育館

※オリンピック・パラリンピック観戦は、現時点での予定です

※新型コロナウイルス変異株が流行しています。再度、ご家庭でも手洗い・うがいの徹底をお願いします